

Depuis 2001

La présidence de l'Amicale des maires et adjoints du Haut-Sundgau est assurée par Jean-Marc Metz, maire de Raedersdorf. Il est épaulé par Jean-Claude Eggenspiller, vice-président et maire de Ropentzwiller, Grégory Kugler, maire de Winkel, assure le secrétariat et Gilbert Sorroldoni, maire de Vieux-Ferrette, est trésorier.

L'Amicale des maires et adjoints du canton de Ferrette avait été créée en 2001. Elle a été présidée par André Bohrer, puis Claudine Muller à partir de 2008 et, depuis 2014, par Jean-Marc Metz.

Une motion pour des routes déneigées

Lors de l'assemblée générale du 9 novembre, les membres de l'Amicale des maires et adjoints du Haut-Sundgau ont adopté à l'unanimité une motion proposée par Grégory Kugler, maire de Winkel, concernant le nouveau plan de viabilité hivernale du conseil départemental. Un plan « *qui ne satisfait ni les usagers, ni les élus* », est-il mentionné dans le compte rendu de l'assemblée générale. Ils invitent les habitants des communes membres de l'amicale à la signer. La motion est disponible dans les mairies. Elle sera ensuite transmise au conseil départemental. « *Le Département aura alors connaissance de*

l'adhésion de la population », estime Jean-Marc Metz, président de l'amicale et maire de Raedersdorf.

Que dit la motion ? « *Compte tenu du fait que le non-déneigement de certaines routes départementales prévu par le conseil départemental du Haut-Rhin, dans son plan de viabilité hivernale, peut, dans le Haut-Sundgau : entraîner des retards dommageables à l'intervention des services de secours ; réduire le temps de présence des services d'aide à la personne auprès des personnes âgées ou malades dont ils ont la charge, sachant qu'ils travaillent déjà en temps contraint ;*

perturber les rotations de ramassage scolaire ; gêner grandement les habitants devant se déplacer tôt le matin et tard en soirée pour gagner ou revenir de leurs lieux de travail ; imposer aux commerçants ambulants et artisans qui interviennent sur le territoire des contraintes supplémentaires en temps de déplacement ; poser des problèmes de responsabilité en cas d'incident ou d'accident dans les villages (voie communale ou voie départementale ?) ; mais surtout développer chez les populations de nos territoires un sentiment de frustration et de prise en compte à minima de la part du conseil départemental. Les

maires du Haut-Sundgau, réunis en assemblée générale de leur amicale demandent instamment au conseil départemental, tout en reconnaissant la nécessité globale de mesures d'économie, de reconsidérer, compte tenu de l'argumentaire développé plus haut, ses positions quant aux mesures envisagées en matière de viabilité hivernale des routes départementales du Haut-Sundgau. Considérant que d'autres solutions moins radicales peuvent être étudiées, par exemple sur ces portions de routes concernées, une disparition du salage, mais un maintien du déneigement adapté

aux conditions climatiques. »

« *Il y a aussi les raisons subjectives, avance Jean-Marc Metz. Les gens ne comprennent pas, ce plan de viabilité hivernale crée un sentiment de frustration, d'abandon. » « On accepterait un déneigement sans salage qui pourrait suffire avec le passage de la lame, assure le maire de Winkel, Grégory Kugler. On conserverait les liaisons entre nos villages, parce qu'il n'y a pas que les gens qui travaillent en Suisse, il y a une vie sur notre territoire, sans compter les déplacements des secours et des pompiers du centre d'Oltingue... »*